

fondamental de subsistance, elles offrent au système économique une occasion de maintenir à un haut niveau l'emploiement, la production et la distribution; elles permettent d'élever le niveau de confort à un degré encore inconnu, mais dont la facilité d'accès a été révélée par les années de guerre. La première condition est de maintenir et, si possible, augmenter le volume des denrées et des services à distribuer. Les meilleures mesures d'assurance sociale seraient sans valeur si elles devaient saper à la base les stimulants de la production et, partant, déterminer un abaissement cumulatif du revenu national. La phase positive de l'organisation d'après-guerre est donc d'orienter l'économie nationale vers une utilisation à peu près intégrale des ressources humaines et matérielles. Une fois réalisées, les mesures de sécurité sociale joueront un rôle important, mais secondaire, et opéreront en relation étroite avec l'organisation économique en général.